

# ひらしば

令和 4 年度 第 4 号  
 発行 広報部  
 編集 平芝自治区  
 TEL 33-3475

## 年末年始区長ご挨拶

平芝自治区長 戸田博基

日頃は自治区の運営に対しご支援とご協力を賜わり、誠にありがとうございます。  
 早いもので令和 4 年も年の終わりを迎えようとしております。ここに、区長としての初めての年の振り返りと、新たな年に向けての抱負についてお話しさせていただきます。  
 本年は、直近のサッカーWカップでの日本代表の活躍等明るいニュースがあった半面、露のウクライナ侵攻、さらに自然災害による多くの方々の被災、また、元首相暗殺など目を疑うような凶悪犯罪等の暗く悲しいニュースが多い一年でもありました。幸い自治区内では大きな災害や事故もなく、普通に生活できる環境であったことに改めて幸せ、喜びを感じると共に、防災・防犯活動の強化の必要性を再認識した年でもありました。  
 自治区の活動はコロナ禍のため、防災訓練以外、夏の納涼まつりや各種行事が中止となりました。防災訓練は夏・秋および六自治区合同と 3 回実施しましたが、いずれも組長さん、各団体、区民の皆様のご支援ご協力を賜り、円滑に実施できましたことに心より感謝申し上げます。(秋および六自治区合同防災訓練については次頁に記載)  
 区長 2 年目となる来年度につきましても、より多くの区民の皆様ならびに他自治区とも連携を図り、「安全・安心」な地域づくりに役員一同で取り組んで参ります。  
 一方で平芝自治区レベルの取り組みとしましては、防災倉庫の設置や防災訓練は始めたものの、これから急いで取り組むべき重要な課題がいくつもございます。その中でも下表に示しますような、「非常時に必要な区としての情報の整備」に取り組んで参りたいと考えています。特に「住民台帳」につきましましては令和 5 年 3 月に調査をさせていただきますので、ご協力の程よろしくお願いいたします。

【非常時に必要な区として整備すべき情報】(今回は非公開情報の「住民台帳」について調査します。)

非公開情報 区で管理活用	① 人的情報	住民台帳 (既存の世帯表の見直し。令和 5 年 3 月に実施予定) 災害時要援護者台帳 人材台帳 救助資機材提供者台帳
	② 地理的情報	場所の表示 一時・指定避難所、避難ルート、危険個所、防災倉庫 (公園) 防火水槽、消火栓、AED 設置場所、公衆トイレ、公衆電話 医療機関、薬局、コンビニ、学校
公開情報 防災マップに表示	③ 連絡先	連絡先表示 警察署、消防署、中部電力、東邦ガス、NTT、区民会館
	④ 情報伝達法	伝言ダイヤル 171 利用方法 緊急メールとよた登録方法

末筆とはなりますが、区民の皆様のご健勝とご多幸、そして皆様が平穏な年末年始を過ごされますことを心より祈念申し上げ、私からのご挨拶とさせていただきます。

## 区民防災訓練

10月23日(日)10:00より、さわやかな秋空の下、区民の皆さんによる岩畑、妙玄、平芝の三公園の防災倉庫収納資機材点検後、岩畑公園と妙玄公園にて平芝自治区だけの区民防災訓練を実施しました。当日は役員・防災委員他計65名が参加。北消防署の消防士さんの指導による応急手当とAED操作、応急担架作り、防災倉庫内の発電機およびチェーンソー操作の訓練を行いました。参加された皆さんは安全に十分注意しながら、和気あいあいと訓練を楽しんで体験されていました。



## 自治区対抗リアル野球盤

10月30日(日)に崇化館交流館において、地区対抗のリアル野球盤が開催されました。各地区代表の9チームが参加、平芝自治区からは5名の選手が出場しました。当チームは1回戦では0-5の劣勢から逆転勝ちを収め、2回戦に進出。しかしながら、善戦むなしく敗退、決勝進出はなりませんでしたが、今回が初めての開催ですが、実際にゲームに参加してみると、老若男女問わず気軽に楽しめるゲームだなと感じました。来年はもっと多くの人達に参加してもらったらと思います。



## 六自治区合同防災訓練

11月13日(日)に124名の参加の下、挙母小学校において六自治区合同防災訓練を行いました。今回の訓練では自衛隊、市役所防災対策課、包括支援センターより講師の方々にお越しいただき、簡易担架作成、ひも結び、過去の防災記録展示、非常トイレ設置、AED、車椅子体験などの訓練を行いました。参加者の皆さんは、普段体験することのない数々の訓練をしっかりと体験されていました。特に非常用トイレ設置は挙小の駐車場にある非常用マンホールを使用しての設置訓練で、参加された皆さんは、こんなところに設置されているのかと驚いていました。

そしてこの訓練を通して、防災・減災の取り組みの基本は、「各家庭での日頃の備え」と「日頃の円満なご近所づきあい」であると感じました。



## 冬の交通安全運動立哨

11月の温暖な気候と打って変わって冬の気候となった12月1日(木)に冬の交通安全運動立哨を開始、9日(金)まで実施しました。寒空の中、子供たちは元気に登校、「おはようございます」との元気な挨拶をもらい、寒さも忘れる心持ちでした。